

## Hacia las bibliotecas de bolsillo

DONOSTIA. Una poderosa intuición llevó a los bibliotecarios del siglo XIX a preservar periódicos y documentos para que pudieran disfrutarlos los lectores del futuro. De ellos se acordó ayer Nerea Txapartegi, delegada de Cultura del Ayuntamiento de Donostia, cuando enumeraba las posibilidades de las bibliotecas donostiarras. Porque ahora, algo más de cien años después, uno puede consultar eso, y mucho más, desde casa, sin necesidad de desplazarse, a través de los catálogos en línea de las bibliotecas donostiarras.

Ese avance para la comodidad de los usuarios arrebata a las bibliotecas una de sus cualidades: configurarse como punto de encuentro. Pero no solo eso, porque, junto a otras decenas de cambios, se han modificado los hábitos de lectura, y en esta tesitura, las bibliotecas se preguntan, como si se tratara de una crisis de identidad: ¿Para qué? ¿Hacia dónde? ¿Para quién?

Mañana se celebra el Día de las Bibliotecas, y Donostia Kultura, aliada con Tabakalera, aprovecha la efeméride para cuestionarse: '¿A dónde van las bibliotecas? ¿Qué servicios deben ofrecer? ¿En qué lugares y cómo leemos?'. Para no quedarse solo en las preguntas y brindar algunas respuestas, ambas entidades han organizado un ciclo de conferencias. Hoy, a las 19.30 horas, en la casa de cultura de Okendo, el escritor Juan Gómez-Jurado especulará con lo que ocurre Cuando la biblioteca cabe en un bolsillo. Gómez Jurado (Madrid, 1977) es autor de best sellers como Espía de Dios o El emblema del traidor y, también, un prolífico activista de la red social Twitter, donde posee más de 135.00 seguidores. 'Los dispositivos electrónicos han traído consigo un cambio total en las constumbres sobre los modos de lectura y los mensajes instantáneos como (el propio) Twitter, los mensajes de texto -sms o whatsapp- han revolucionado las normas de ortografía y gramática', contextualizó Ane Rodríguez, directora cultural de Tabakalera. 'Queremos explorar nuevas formas de leer y de escribir', resumió. Al día siguiente, en la Biblioteca Central, la bibliotecaria, profesora y experta en nuevas tecnologías Nieves González participará por partida doble. En una conferencia destinada a profesionales, disertará sobre las Bibliotecas y redes sociales en tiempos de productividad. Por la tarde, en una charla abierta al público, explicará por qué, a su juicio, El futuro del libro electrónico es complicado. Las bibliotecas también piensan en su público del futuro. Como explicó Arantza Urkia, responsable del Servicio Bibliotecario de Donostia Kultura, se ha organizado un club de lectura que se celebrará una vez al mes durante todo el curso. Lo impartirá el escritor Fernando Morillo (Azpeitia, 1974), y pretende aproximarse al concepto de 'lectura digital'. En el curso, titulado Pantailaren abentura: irakurri, entzun, nabigatu... amestu! se trabajará con 20 iPad, con el propósito de que los niños no vean la lectura como algo 'antiguo' sino 'moderno'.

### Tabakalera

La responsable de la mediateca de Tabakalera, Arantza Mariskal, desveló que, aunque, obviamente, por ahora, no existe una sede física, se está trabajando para que a través de Internet 'en los próximos meses' se pueda acceder a la documentación, no solo de texto, sino también de imagen y sonido, que el equipo del centro internacional de cultura contemporánea ha acumulado desde 2005.